
ПРОТОКОЛ № 8з/17 
заседания Общественной палаты 

Тюменской области 
 
Дата: 15 сентября 2017 г.        г. Тобольск, 
16.30                  Дворец Наместника 
 
Председательствующий – Ярославова С.Б. – заместитель председателя Общественной 
палаты Тюменской области 
 
Присутствовали: 
 
 
Кворум 52 человека 
 
Присутствовало 53 
из 102 членов 
Общественной 
палаты. 
Кворум имеется. 
 
Всего 
присутствовало: 
92 человека 

Члены Общественной палаты: Абдуллин А.Р., Агарков А.А.,   
Агеев М.Ф., Альмухаметов А.Р., Белослудцев Н.А.,                
Брехунцов А.М., Васильева И.В., Вершинин А.Г., Германова Т.В., 
Горетый М.В., Гуртовая О.В., Гучева А.Г., Данн Н.Н.,             
Даровских Ю.В., Егорова И.В., Жидецкая П.М., Заболотских А.В., 
Загвязинская О.А., Зайцев Г.С., Капалин А.М., Кашуба Э.А., 
Корепанов Г.С., Кузьмичева Г.В., Курбанов Я.М., Кучеров А.С., 
Кушнаренко С.Г., Линкевич С.С., Литомин И.Н., Максимова С.Л., 
Мельцер М.М., Михайлов А.В., Морозов М.В., Мусалиев А.У., 
Островская Л.Г., Петрушин А.А., Попов Ф.И., Рахвалова Т.Е., 
Родин М.И., Смирнов П.П., Старикова Г.В., Стенников А.В., 
Сулейманова Е.Г., Ульянова И.А., Урюпин А.Н., Фахрутдинов А.К., 
Чебоксаров В.В., Чеботарёв Г.Н., Шаповалов И.А., Шмонин И.Н., 
Шугля В.Ф., Юрьев А.Ю., Юсупов А.Р., Ярославова С.Б. (15 – 
заочно, заявления прилагаются). 
Приглашенные гости заседания: председатель Тобольской 
городской Думы Ходосевич А.А., и.о. главы города Тобольска 
Зубова Я.С., исполнительный директор ООО «СИБУР Тобольск» 
Анохин В.И., директор Тобольской комплексной научной станции 
Уральского отделения Российской академии наук Ломакин И.А., 
депутат Тобольской городской Думы, председатель постоянной 
комиссии по правовому обеспечению местного самоуправления и 
молодежной политике Шанина Е.И., директор структурного 
подразделения «Тобольский историко-архитектурный музей 
заповедник» Вертянкина Н.В., Заслуженный гражданин города 
Тобольска Арангулова З.С., представители Общественной 
палаты г. Тобольска, общественных организаций и объединений, 
Администрации г. Тобольска, сотрудники и руководство служб 
ООО «СИБУР Тобольск» (всего – 54 гостя заседания). 

 

 
Повестка заседания 

Общественной палаты Тюменской области 
 
1. Награждение граждан и организаций наградами Общественной палаты Тюменской 
области (Ярославова С.Б.). 
2. О взаимодействии институтов гражданского общества с ООО «СИБУР Тобольск»                
в сфере экологической безопасности, охраны здоровья человека и окружающей среды, 



экологической грамотности и поддержки общественных экологических инициатив                        
в г. Тобольске (Шешукова Л.А., Ломакин И.А., Бельская Е.В.). 
2.1. Презентации социальных проектов некоммерческих общественных организаций 
(Спехова С.Л., Мельцер М.М., Данн Н.Н., Любас М.В.). 
3. О внесении изменений в регламентирующие документы Общественной палаты 
Тюменской области (Ярославова С.Б.). 
4. О группах общественного контроля ОП ТО (Юрьев А.Ю.). 
4.1. Об утверждении Егоровой И.В. председателем комиссии по молодёжной политике, 
физической культуре и спорту ОП ТО (Юрьев А.Ю.). 
 
Голосовали: за – 53, против – 0, воздержались – 0. 
 

 
Первый вопрос повестки: Награждение граждан и организаций наградами 
Общественной палаты Тюменской области 
 
СЛУШАЛИ: Ярославова С.Б. обратилась с вступительной речью к 

участникам выездного заседания Общественной палаты 
Тюменской области. Предоставила слово для приветствия 
председателю Тобольской городской Думы А.А. Ходосевичу, 
исполняющему обязанности главы города Тобольска                               
Я.С. Зубовой, исполнительному директору ООО «СИБУР 
Тобольск» В.И. Анохину, члену Общественной палаты, 
Митрополиту Тобольскому и Тюменскому Димитрию. 
Зубова Я.С., поблагодарив за выбор г. Тобольска в качестве 
площадки заседания ОП ТО. 
Анохин В.И. отметил, что благодаря активности тоболяков был 
создан Общественный совет Тобольской промышленной 
площадки, куда вошли представители различных организаций и 
власти города и Тобольского района. Совет собирается не реже 
2 раз в год. Руководство компании регулярно отчитывается 
перед его членами. Одна из успешно реализованных идей, 
которую предложили общественники, – экологическая тропа, 
которая пользуется большим спросом у жителей Тобольска, 
гостей из различных регионов РФ и зарубежных делегаций. 
Ярославова С.Б. в торжественной обстановке совместно с 
Юрьевым А.Ю. вручила за значительный вклад в развитие 
институтов гражданского общества в Тюменской области 
Почётные грамоты Общественной палаты Тюменской области: 
Белкину К.В. (представителю), Бельской Е.В. (представителю), 
Шаниной Е.И. За вклад в развитие институтов гражданского 
общества в Тюменской области вручила Благодарственные 
письма Общественной палаты Тюменской области: Макеевой 
С.Г., Ашировой Д.В., Алескерову Ю.С., Рослякову М.В.,            
Крачевской В.Н. За плодотворное сотрудничество и помощь в 
организации и проведении выездного заседания Общественной 
палаты Тюменской области в г. Тобольске Почётной грамотой 
Общественной палаты Тюменской области наградила:   
Кабанову О.С. (передано представителю). Вручила 
Благодарственные письма Общественной палаты Тюменской 
области, также за помощь в организации и проведении 
выездного заседания Общественной палаты в г. Тобольске: 
Мадиевой Г.С., Цыгановой Е.В. Поблагодарила награждаемых 
за сотрудничество и активную общественную работу. 

Ярославову С.Б., 
Ходосевича А.А., 
Зубову Я.С., 
Анохина В.И., 
Митрополита 
Тобольского и 
Тюменского 
Димитрия 

 
Голосование по данному вопросу не проводилось. 

 
 



Второй вопрос повестки: О взаимодействии институтов гражданского 
общества с ООО «СИБУР Тобольск» в сфере экологической безопасности, 
охраны здоровья человека и окружающей среды, экологической 
грамотности и поддержки общественных экологических инициатив в г. 
Тобольске 
 
СЛУШАЛИ: Шешукова Л.А., Ломакин И.А., Бельская Е.В. выступили с 

презентациями. 
Шешукова Л.А. сообщила о механизмах взаимодействия с 
общественными структурами, которые выстроились у компании 
СИБУР и предприятия "СИБУР Тобольск". Отметила, что 
большую поддержку в работе с гражданскими активистами 
компании оказывает Общественная палата Тобольска. 
Ломакин И.А. представил ряд знаковых проектов, которые 
совместно с предприятием реализовала научная станция УрО 
РАН. Одним из них стала экологическая тропа. Смысл 
экологической тропы – показать общественности, как себя 
чувствует живая природа в непосредственной близости от 
промышленного комплекса, который функционирует более 30 
лет, активно строится и развивается. Кроме демонстрации, у 
проекта образовательная и просветительская функции. Как 
сообщил ученый, на экскурсии приезжает множество гостей – 
как со всей России, так и из-за рубежа. Сообщил, что для того, 
чтобы появилась экологическая тропа СИБУРа, была проделана 
огромная работа. Специалисты обследовали территорию в 300 
га в поисках подходящего маршрута. Когда в 2014 году 
выяснилось, что по будущей экотропе должна была пройти 
альтернативная автодорога до "ЗапСибНефтехима" и линия 500 
кВ, СИБУР пошел навстречу общественникам и перенес 
объекты ЛЭП. От проекта дороги и вовсе решили отказаться, в 
том числе под давлением экологов. Рассказал о том, что перед 
началом строительства "ЗапСибНефтехима", была проведена 
оценка биоразнообразия, которая выявила наличие на 
территории краснокнижных и редких видов флоры. Компания 
отозвалась на предложение Тобольской комплексной научной 
станции УрО РАН пересадить растения в естественную 
природную среду. В результате сложной и кропотливой работы 
149 особей сосудистых растений, грибов и лишайников были 
перенесены в четыре локалитета недалеко от промплощадки в 
Тобольском районе и на три участка в Уватском районе. 
Бельская Е.В. рассказала о благотворительной программе 
СИБУРа «Формула хороших дел», которая была запущена 1 
февраля 2016 года во всех ключевых городах деятельности 
компании, в том числе – в Тобольске. Программа охватывает 
все наиболее важные общественные сферы: развитие городов, 
образование и науку, спорт и здоровый образ жизни, охрану 
окружающей среды, культуру и волонтёрство. Рассказала о 
наиболее масштабных проектах, реализованных при поддержке 
«Формулы хороших дел». 

Ярославову С.Б., 
Шешукову Л.А., 
Ломакина И.А., 
Бельскую Е.В. 

 
2.1) Презентации социальных проектов некоммерческих общественных 
организаций 
 
СЛУШАЛИ: Ярославова С.Б. предложила ознакомиться с презентациями 

социальных проектов некоммерческих общественных 
организаций, связанных с основной темой заседания. 
Предоставила слово представителям НКО. 

Ярославову С.Б., 
Шешукову Л.А., 
Ломакина И.А., 



Бельскую Е.В. 
Спехову С.Л., 
Мельцера М.М., 
Данна Н.Н., 
Любас М.М. 

Спехова С.Л. выступила с презентацией проекта-участника 
благотворительной программы «Формула хороших дел» 
«#Добрый урок» Фонда «Пес и Кот» (г. Тобольск). 
Мельцер М.М. рассказал о программе развития местных 
сообществ «Фестиваль соседей» – проекте-участнике 
благотворительной программы «Формула хороших дел» (г. 
Тюмень, г. Тобольск). 
Данн Н.Н. презентовал проект-победитель I конкурса 
президентских грантов 2017 года «Школьное лесничество – как 
площадка дополнительного образования и профориентации 
школьников Тюменской области в сфере лесного хозяйства» 
(Тюменская область). 
Любас М.В. выступила с презентацией об опыте реализации 
общественно значимых проектов при поддержке ООО СИБУР 
Тобольск» (о проектах-участниках благотворительной 
программы «Формула хороших дел»). 

 
Голосование по данному вопросу не проводилось. 
 

Третий вопрос повестки: О внесении изменений в регламентирующие 
документы Общественной палаты Тюменской области 
 
СЛУШАЛИ: Предложила внести изменения в регламентирующие документы 

ОП ТО. Сообщила о соответствующем решении Совета 
Общественной палаты (30 августа 2017 года, протокол № 
6С/17), который изучил вносимые поправки. Дополнительно 
озвучила предлагаемые изменения: 
1. Дополнить статью 9 Регламента Общественной палаты 
Тюменской области «Порядок организации и проведения 
общественных слушаний и иных мероприятий, проводимых 
Общественной палатой» 
Пунктом: 
С целью осуществления общественного контроля 
Общественная палата вправе выступать инициатором 
проведения общественной экспертизы, общественной проверки, 
общественного обсуждения, общественного мониторинга. 
Решение о проведении общественной экспертизы, 
общественной проверки, общественного обсуждения, 
общественного мониторинга принимается Советом 
Общественной палаты по результатам рассмотрения 
представления комиссии, рабочей группы или группы 
общественного контроля Общественной палаты. 
2. Внести изменения во все регламентирующие документы 
палаты, в тех случаях, когда это необходимо, заменив 
устаревшую терминологию, такую как: Исполком (заменить на 
Совет), Собрание (заменить на заседание), а также внести 
исправления опечаток, правки в случае выявления 
орфографических, пунктуационных и других ошибок. Уточнила 
есть ли вопросы, замечания. Предложила членам 
Общественной палаты проголосовать. 

Ярославову С.Б. 

 
Решили: 1. Внести изменения в регламентирующие документы ОП ТО. 

 

Голосовали: за – 53, против – 0, воздержались – 0. 
 

Четвёртый вопрос повестки: 
4) О группах общественного контроля ОП ТО 
 



СЛУШАЛИ: Сообщил о решении Совета Общественной палаты от 30.08.17 
(протокол № 6С/17) о расформировании некоторых групп 
общественного контроля ОП ТО. Сообщил, что вопрос о 
расформировании групп контроля предлагается рассмотреть на 
основании пункта 5.1 положения об общественных инспекциях и 
группах общественного контроля Общественной палаты 
Тюменской области, в виду отсутствия необходимости 
проведения процедур общественного контроля в данных 
отраслях (либо по инициативе руководителя группы). 
Озвучил предложенные Советом ОП ТО группы общественного 
контроля для расформирования: группа общественного контроля 
за деятельностью в сфере информационной политики, СМИ и 
коммуникаций (рук. Михайлов А.В.), группа общественного 
контроля в сфере землепользования и землеустройства (рук. 
Плотников С.А.). А также предложил рассмотреть вопрос о 
расформировании состава группы общественного контроля за 
деятельностью в сфере здравоохранения и охраны 
общественного здоровья (рук. Щукин В.А.). 

Юрьева А.Ю. 

 

4.1) Об утверждении Егоровой И.В. председателем комиссии по молодёжной 
политике, физической культуре и спорту ОП ТО 
 
СЛУШАЛИ: Сообщил, что данный вопрос рассмотрен на заседании Совета 

Общественной палаты Тюменской области 30 августа 2017 года 
(Протокол № 6С/17). Проинформировал о решении 
Шереметьева М.А., согласии Егоровой И.В. стать 
председателем комиссии по молодёжной политике и спорту ОП 
ТО. Уточнил, что поступившие предложения Советом ОП ТО 
поддержаны. 
Предложил Общественной палате: утвердить самоотвод 
председателя комиссии по молодёжной политике, физической 
культуре и спорту Общественной палаты Тюменской области 
Шереметьева М.А.; утвердить председателем комиссии по 
молодёжной политике, физической культуре и спорту 
Общественной палаты Тюменской области Егорову М.В. 

Юрьева А.Ю. 

 
Решили: 1. Расформировать группы общественного контроля: за 

деятельностью в сфере информационной политики, СМИ и 
коммуникаций; в сфере землепользования и землеустройства. 
2. Расформировать состав группы общественного контроля за 
деятельностью в сфере здравоохранения и охраны 
общественного здоровья. Поручить комиссии по 
здравоохранению ОП ТО подготовить предложения по 
формированию нового состава группы общественного контроля. 
3. Утвердить самоотвод председателя комиссии по молодёжной 
политике, физической культуре и спорту Общественной палаты 
Тюменской области Шереметьева М.А. 
4. Утвердить председателем комиссии по молодёжной политике, 
физической культуре и спорту Общественной палаты 
Тюменской области Егорову М.В. 
 

Голосовали: за – 53, против – 0, воздержались – 0. 
 
 
 

Председатель Общественной палаты 
Тюменской области    _________________ Г.Н. Чеботарев 


